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投资者关系活

动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☐业绩说明会 

□新闻发布会          ☐路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

上海冰河资产、高申资本、华夏基金、华安基金、海富通基金、汇

添富基金、中庚基金、招银理财 

时间 2022 年 4 月 7 日、2022 年 4 月 8 日 

地点 腾讯会议 

上市公司接待

人员姓名 
董事会秘书张海涛 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

本次投资者交流活动主要内容： 

一、董事会秘书介绍基本情况； 

二、投资者提问环节： 

问题 1、2021 年的经营情况和 2022 年的展望？2022 年一季度的经营情况？ 

答：2021 年公司实现营业收入 259,654.91 万元，同比增长 101.72%，实现归

属于母公司股东的净利润 12,100.78 万元，同比增长 33.01%，全年的销量为

11.27 万吨。2022 年的产能约为 20 万吨。2022 年第一季度产销量跟预期基

本吻合，目前公司下游订单情况较为充足。 

 

问题 2、行业的竞争壁垒在哪？ 

答：对于新进入者，主要为技术壁垒，下游不同产品及用途对于铝型材的合



金配方、生产设备等均有差异化的要求，尤其是在合金配方、制造技术、工

艺流程优化、经验等方面需要长时间的积累和尝试，对于新进入者的产品技

术水平、研发配合能力、成品率等方面提出较高的要求。 

对于建筑铝型材厂家转型做光伏铝边框，这里面涉及到两个门槛，第一个就

是它的设备，用于做建筑型材的挤压设备相对来说精度不高，它在转型的过

程当中就需要新建产能；第二个就是在它后道的表面处理工艺上，建筑铝型

材的表面处理一般是表面喷涂工艺，光伏铝型材基本上都是氧化工艺。这两

种表面处理工艺是不同的。其次，公司所处行业为有色金属冶炼和压延加工

业，主要原材料为铝棒，作为资金密集型行业，具有显著的规模经济特点，

其产能建设投入及日常经营中的资金需求量较大。原材料铝棒的采购基本上

为现款现货或先款后货，下游光伏组件客户账期较长，这对企业的营运资金

的周转提出了很高要求。 

 

问题 3、目前新能源光伏铝边框的销量占比为多少？2022 年产品分类情况？ 

答：2021 年度新能源光伏铝边框销售规模占主营业务收入的比重约为 69%。

目前光伏行业的发展趋势是比较明确的，2022 年度光伏领域的占比还会得

到持续提升，占比约 75%左右。其中工业铝部件和工业铝型材的占比合计约

占 90%。 

 

问题 4、公司除了光伏业务以外，传统的建筑和汽车行业，未来规划是怎么

样的？ 

答：未来的发展目标都是以细分行业的龙头企业为基础。第一个是光伏，我

们在光伏行业产品方面的技术储备以及资金壁垒问题都已解决，争取做到了

这个细分市场的龙头。轨道交通方面我们也有相应储备，也在加大投入，包

括高铁、轻轨以及新能源汽车铝部件产品的开发。目前轨道交通份额占到

5%，汽车轻量化铝型材在 4%左右，还在做储备工作，包括产能的改造和技

术研发。建筑型材领域占到约 12%左右，建筑型材领域产品毛利高于铝型材，

原因是我们主要生产高端门窗型材，做的差异化产品布局，未来将继续围绕

节能环保的建筑铝型材，也会布局走光电一体化方向。 



 

问题 5：近期大宗商品价格上涨较快，铝价上行背景下，请问现在的库存情

况是否健康，对一季度的业绩是否会影响？铝锭价上涨能否转移到下游客

户？ 

答：我们原材料主要是铝棒，其采用“公开市场铝锭价+加工费”的定价模

式。2021 年底下游组件客户排产需求加大，光伏行业景气度回升，结合去

年年底的经营性回款较为良好，2022 年 1 月开始公司增加了大约一周的安

全库存来应对原材料上涨风险。同时，也通过鼓励客户增加下单频率，缩小

订单下单到采购铝棒的周期，这样也能有效的将原材料上涨风险就能够转嫁

到下游客户，客户也能减少铝锭价格波动对他们的不利影响。目前来看，原

材料上涨确实会在成本端有一些影响。为应对铝锭价大幅上涨的风险，公司

拟利用境内期货市场套期保值进行风险控制。 

 

问题 6、目前毅达资本和安元基金的减持情况如何，未来的减持计划？ 

答：首先，毅达资本和安元基金的减持是符合证券法等相关法律法规的需求，

也不违反首发上市时其作出的承诺；其次毅达资本和安元基金的投资年限已

经接近 4 年。作为 PE 机构来说，存在基金存续期到期退出的需求，这是一

个正常的现象，对于绝大多数上市公司来说都会经历这样一个过程。目前外

部 PE 股东对公司的长远发展是非常有信心的，毅达资本和安元基金的退出

节奏也相对比较合理，短期内不会出现大批量减持的情形。 

 

附件清单（如

有） 

 

日期 2022 年 4 月 12 日 

 


